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▢ 全媒体记者 吴峰宇

本报讯“三天展会，微信加了上百
个，收到名片也有厚厚一沓，意向订单
300余万元，参展效果超出预期。”日前，
参加 2021 中匠义乌多元百货展的潮州
维雅康五金实业有限公司总经理丁立辉
手拿一沓订单开心地说，目前与客户洽
谈的效果非常好，后续考虑在义乌设立
分销中心，进一步拓展业务辐射面。

据介绍，本届展会共有来自24个省
市（区）的752家企业参展，展览面积约
3.2 万平方米，设 4 个展馆，共计标准展

位 1530 个。展会三天参观客商达 33400
余人次，总成交额5.34亿元，吸引展会和
市场客商迅速回流，拉动采购商在义乌
的下单率。

据悉，每年在义乌举办的各类展会多
达数百场次。其实，就在今年3月13日，随
着仿真花展的成功举办，义乌就已正式进
入展会季，这对提振会展经济、拉动消费
具有风向标意义。一组数据可以佐证：1-6
月，我市共举办各类会展活动116个，同比
增长32%。其中举办商业性展览17个，展
览面积33.79万平方米，参展企业5457家，
设标准展位15668个，采购商43.8万人次。

“我们是义乌会展业的‘新军’，百货展
已被列入义乌重点推荐展会项目。”义乌市
中匠会展有限公司负责人表示，今年义乌
市场提前开市，聚集了大量国内外采购人
气，而一流的营商环境、通达全球的物流网
络，让展会成效和口碑得到众多企业认可，
展览面积从前期2个展馆扩展至4个展馆，
展位预定全靠“抢”。

同时，今年展会还与市场紧密联动。在
2021 第四届中国（义乌）婚纱用品交易会
暨春季框画展举办期间，为国际商贸城三
期五楼画业市场带去近 6000 名装饰画采
购商，画业区块三天成交额近5000 万元，

各参展企业订单不断。其中，王斌相框与英
科环保成交额均突破500万元，广州典艺、
山东子涵、河北画枫成交额突破200万元，
100万元以上成交额的企业达30余家。

今年义乌会展业积极推动展会数字化
改革，数字赋能大大提升了展馆运营、数据
管控、技术应用及企业数字增值服务。随着
各类展会的陆续举办，对引进培育展会活
动、促进洽谈交易、开拓市场和拉动消费具
有重要意义。据悉，文具礼品展主动为采购
商提供酒店客房超 1.4 万间、百货展 8000
间、框画展2000间，进一步激活了贸易、旅
游、酒店、运输、金融等行业。

累计参展企业5457家 ，吸引采购商43.8万人次

上半年义乌展会举办数量同比增长32%

▢ 全媒体记者 余依萍

本报讯“市民政局发布《紧急通知》
后，我们就执行‘非必要’不探视了。”昨
日，记者采访我市多家养老机构了解到，
为稳妥有序做好养老机构疫情防控工作，
养老机构加强了对探视和入住的要求。

8月1日，市民政局结合各级防疫相
关工作部署，印发《紧急通知》部署进一
步加强养老服务机构新冠肺炎疫情防控

工作，要求养老机构要严把出入关，暂停
社会力量入院开展活动，严控养老机构
内部管理，坚持严格防控管理和落实关
爱两手抓。

义乌市怡乐新村养老服务中心院长
周晨斌介绍，7月30日，怡乐新村就恢复
了预约探视和定点探视，并严格落实测
体温、查行程、亮绿码、戴口罩等措施。

“目前中心入住有 1053 位老人，鼓励家
属与老人尽可能采取线上视频相见，而

对于入住者也是引导‘非必要不外出’原
则。”周晨斌说，目前怡乐新村已经暂停
社会力量入院开展活动，由社工组织活
动丰富院内老人的生活。

上溪养老服务中心院长陈智雅表示，
鉴于养老机构的特殊性，要求入住机构的
人员需提供3日内的核酸阴性检测报告，
包括护理员在内的全院所有职工，每两周
一次核酸检测，所有工作人员不得离开义
乌市，所有护理员且不允许离开机构。

“大部分老人及家属对此都能理
解。”陈智雅说，中心通过家属微信群、门
口张贴通知等方式告知老人家属疫情防
控要求，经过各种渠道的告知和门卫的
现场劝退，目前探视人数从高峰期的
100人次/天，下降到了个位数。

市民政局相关负责人表示，接下来，
市民政局将加强对养老机构疫情防控工
作落实情况进行巡回检查，确保疫情防
控措施落实到位。

市民政局：非必要不探视 暂停各类活动

▢ 全媒体记者 龚盈盈

本报讯 为应对疫情防控严峻形势，
精准做好常态化防控，稠江街道全域防
疫线进一步“加码”收紧，实施“快准严
多”做好疫情防控。

出手快。稠江街道各共建委、社区抽
调各科室骨干、志愿者充实指挥部队伍，

分组“作战”、各司其职；成立由机关科
室、社区、共建委、指挥部成员组成的

“白+黑”24小时值班组，精准解答来电
来访群众对疫情防控政策的疑虑。

排摸准。稠江街道纪工委加大督察
力度，重点对当前人员管控情况、日常
健康监测情况、公共场所疫情防控、新
冠疫苗接种等工作进行督察，及时反

馈，形成工作闭环。
措施严。稠江街道要对辖区商场、酒

店、医院、超市等严格落实人员登记、测
温、验码措施，严格落实重点地区返乡人
员摸排工作，不漏一户、不漏一人，全覆
盖摸排、全方位管控，全面实现返乡人员

“找得到、管得住、服务好”。
渠道多。利用“党建+单元”作战塔

群推送疫情防控指挥令、防疫守则、宣
传标语等，确保辖区百姓应知尽知；充
分发挥社区党群服务中心、农村文化礼
堂等阵地作用，通过大喇叭、电子屏等
循环播放疫情防控指挥令内容；调动党
员志愿者、青年志愿者、巾帼志愿者等
多支队伍力量，开展上门核查、入户宣
传等工作。

稠江街道：“快准严多”筑牢疫情防控屏障

▢ 通讯员 王波 全媒体记者 柳青

本报讯“不到半小时就办好了，这个系统也太给力
了。”近日，北苑街道宇宅口村报账员叶玲芳通过农村集
体经济数字管理系统扫描上传了一笔4978元的办公电
脑报销凭证，这标志着我市正式开启农村集体“三资”数
字监管新时代。

今年以来，市农业农村局联合义乌农商银行推广立
体式农村集体经济数字管理系统，着力解决农村基层治
理痛点，让“三资”监管前置，确保村级集体资金、资产、资
源规范运营，助力农村“三资”管理规范化建设。

据悉，农村集体经济数字管理系统包含村级组织管
理、业务管理、银农直联、统计分析、阳光公开等模块，具
有实时监督、全程留痕、风险预警等功能，实现了电脑端
和手机端实时操作，是数字化改革时代实现农村集体“三
资”信息化建设、数字化管理、智能化服务的新实践。截至
7月21日，全市660个村集体经济合作社全部完成组织
信息、人口信息录入和账本初始化，各村社总计完成线上
审批26790笔。

农村集体“三资”
数字管理见成效

▢ 全媒体记者 傅柏琳

本报讯 近期新冠肺炎疫情形势严峻
复杂，防控压力持续增加，北苑街道柳青
社区迅速行动起来，全力抓好疫情防控。

“密切关注疫情形势变化，根据社区
实际情况充分做好常态化疫情防控，始
终保持高度警惕。”柳青社区相关负责人

介绍，社区外来人口基数大，除了有230
余家餐饮单位，还分布有商超、药店、酒
店及人流密集的夜市等公共场所。对此，
社区迅速组织力量对辖区人员流动密集
场所逐个检查，督促各场所做好出入居
民进行测温、查验健康码、提醒居民正确
佩戴口罩等举措，切实做好防控常态化
管理。同时，社区积极宣传疫情防控工

作，通过党员志愿者上门宣传、微信作战
塔群、LED电子屏、横幅等载体，持续宣
传有关防疫注意事项，做好登记排摸和
主动发现工作。

同时，柳青社区已对辖区夜市采取
封闭式管理，利用可移动的隔离方式对
夜市进出路口进行隔离。同时，在各出入
口均做好人员安排，落实“测温、二码联

查、戴口罩”等防控措施，并对未接种人
员进行提醒动员。对夜市现场检查各类
不符合防疫要求的情况，督促相关商户
整改到位。

此外，根据疫苗接种安排，社区持续
推进未成年人疫苗接种，制作报名二维
码，在各级微信塔群迅速转发，提高群众
知晓率、参与率，进一步扎牢疫情防控网。

柳青社区：守好“小门”不松懈

▢ 全媒体记者 龚盈盈

本报讯 昨日，针对此次流行的新冠
病毒“德尔塔”毒株的特点以及个人防护
要点，市疾控中心专家进行解读，并呼吁
广大市民及时关注权威信息，了解疫情
最新进展。

“很多市民对‘德尔塔’毒株并不了
解，它与既往流行的毒株有很大区别。”
市疾控中心健教科陈巧玲说，根据世界
卫生组织和国家的研究“德尔塔”毒株具
有传播速度快、传染性强、潜伏期短，病
毒载量高，病人呼出气体毒性大，而且治
疗时间长，容易发展成重症，可能出现

“免疫逃逸”等特点。
对于个人该如何做好预防？陈巧玲

建议：要注意做好个人防护和个人卫生，
出门要正确佩戴口罩、勤洗手，做好手部
卫生；可随身携带消毒湿巾，在接触公共
场所门把手、水龙头、电梯按钮等设施后
及时清洁双手；在公共场所打喷嚏、咳嗽

等及时用纸巾或手肘遮挡口鼻。要减少
人员扎堆，公共场所与他人保持1米以
上距离，避免人群聚集，减少使用公共餐
具，坚持分餐制。要及时接种新冠疫苗，
接种疫苗的病人从确诊到产生抗体阳性
的时间短、住院时间短，大家要尽快全程
接种新冠疫苗，降低感染风险。

市疾控专家：科学了解新冠病毒“德尔塔”毒株

▢ 全媒体记者 李爽爽

本报讯 昨日，市政协举办“请
你来协商”活动，聚焦我市食品安
全工作。市政协主席葛国庆，市委
常委、市政府党组成员朱有清，市
政协副主席王亦民、秘书长骆照明
与政协委员、相关部门负责人等齐
聚一堂，群策群力共议守护“舌尖上
的安全”。

民以食为天，食以安为先。食品
安全问题关系千家万户，也关系到
每个人的健康。近年来，在市委市政
府的高度重视下，各镇街、各部门认
真履职、积极创新、努力探索，全市
食品安全形势稳中向好，持续改善。
会上，10 名政协委员、学生家长代
表、社情民意联络员就外卖监督、校
园周边食品安全、进口食品监管等
市民关心关注的问题，与部门进行
协商讨论。

“作为食品安全监管的业务
部门，市场监管局是如何为我市
网络订餐外卖行业的食品安全保
驾护航？”“请问相关部门有哪些
举措来守护校园周边的食品安
全？”“现在义乌每年的食品检测
是如何开展的？发现了哪些问题？
如何解决？”……协商互动环节，
政协委员踊跃提问，市场监管局、
行政执法局、财政局、教育局、卫
健局、海关、市场集团等部门负责
人，一一作了现场解答。朱有清
说：“各位委员提出的问题、建议
精准可行，下步市政府将进一步
抓好落实。”

葛国庆指出，食品安全是重大
民生问题。要统一思想、提高认识，
提升做好食品安全工作的责任感和
使命感。要突出重点、重拳出击，关
注学生、病人、老年人等重点群体，
对于突破底线的食品安全问题，毫
不留情、坚决打击。要落实责任、形
成合力、加强监管，各监管单位要一
级一级抓落实，责任到人、责任到
边，形成食品安全监管闭环。要强化
科技赋能、数字监管，加强信息化平
台建设，提升食品检测水平，实现食
品安全高效监管。要标准化管理，对
食品加工源头、过程进行标准化控
制管理，提高食品安全水平。要加大
宣传力度，开展食品安全阶段性、针
对性宣传，提高全民食品安全意识，
齐心协力共同守护食品安全，让老
百姓吃得更放心、安心。
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“大伯，您的健康码显示没有打过疫
苗，要抓紧去打。”昨日，在廿三里街道的
日信大酒店门前，身穿红马甲的巾帼志
愿者发现进酒店的一名大伯没有接种疫
苗，劝他抓紧时间去接种疫苗。

为巩固疫情防控成果，连日来，廿三
里街道党员志愿者、巷战志愿军、青年委
员、巾帼志愿者等迅速集结行动，开展村
社企业防疫设施检查、防疫知识宣传、疫
苗接种等一系列防疫工作。同时，各村社
通过LED屏宣传、张贴海报、悬挂横幅、

“党建+单元”作战群联动发力，进一步
织密疫情防控网。

全媒体记者 谭祉潇 摄

党群志愿者
集结“战疫”

“德尔塔”凶猛，疫苗还有用吗？
张伯礼：继续打！

2版

防控不是“面子活”
2版

南京市召开新冠肺炎疫情防控新

闻发布会，确认引发此次疫情的是毒性

大、传染性强的“德尔塔”变异毒株。“德

尔塔”变异毒株有何新特点？感染后有

何症状？如何防范？


